

de la population du globe vivent maintenant en Asie. D'ici la fin du siècle, ce sera près de soixante-dix pour cent - ce qui veut dire que quatre humains sur six vivront dans cette région.

Le dynamisme économique de la région façonne l'ensemble de l'économie mondiale. Les nations asiatiques sont celles qui ont le mieux accepté les nouvelles technologies qui transforment notre monde. Au siècle prochain, les économies des pays asiatiques seront plus diversifiées que celles de l'Europe ou de l'Amérique du Nord.

Le GATT classe maintenant le commerce trans-Pacifique avant le commerce trans-Atlantique. En 1985, cinq des principaux exportateurs du monde se trouvaient en Asie. En 1973, seul le Japon composait la liste pour l'Asie.

L'Inde assume un rôle de plus en plus important dans l'ensemble de l'économie asiatique. Elle se classe maintenant au nombre des nations les plus industrialisées au monde. Elle renferme le troisième plus important bassin de gens formés dans les domaines de la science, de la gestion et de la technologie; elle a d'abondantes matières premières, une main-d'oeuvre qui comprend un fort pourcentage de travailleurs qualifiés, ainsi qu'un vaste marché intérieur qui ne cesse de s'accroître et qui peut absorber toute la gamme des biens de consommation. En bref, l'Inde est un pays en devenir et un pays avec lequel le Canada et les Canadiens peuvent et devraient mener beaucoup plus d'affaires.

C'est l'un des objectifs qui sous-tendent la Conférence sur les perspectives Canada-Inde qui, malgré son ordre du jour englobant, a bien sûr pour objectif d'explorer divers aspects de la relation entre nos pays.

La relation Canada-Inde n'est pas nouvelle. Dès le lancement du Plan de Colombo, nous avons collaboré étroitement pour élaborer le cadre et les politiques d'un système mondial de développement international. Nous avons contribué à faire du Commonwealth l'une des organisations internationales les mieux capables de faire le lien entre une diversité de régions, de races, de religions et de situations économiques. Ailleurs, aux Nations Unies, dans les diverses instances de contrôle des armements et de désarmement et à la nouvelle ronde de Négociations commerciales multilatérales, le Canada et l'Inde collaborent sur les grandes questions de l'heure.